
财经事务及库务局局长与传媒谈话内容（只有中文） 

2015 年 8 月 14 日（星期五） 

 

  以下是财经事务及库务局局长陈家强今日（八月十四日）出席「全城

清洁 2015＠家是香港」—大埔区清洁运动启动礼后，会见传媒的谈话内容： 

 

记者：人民币贬值，加上预期美国加息，暂时是否看到有资金撤出香港？

九月份的情况会否更明显？ 

 

财经事务及库务局局长：人民币贬值行动刚开始时，市场可能仍未捉摸到

跌幅会是多少，但相对上，我看到这两天市场已稳定下来。贬值其实是配

合改善市场机制，即中间价的厘定。现时市场的信息都是稳定的，因为贬

值的跌幅有限。另外，美国加息方面，市场亦预期了一段时间。当然，当

美国加息时，不排除在新兴市场会有部分资金撤出。最近亚洲不同市场的

币值也有些转弱，一方面由于人民币影响，另一方面可能是关心美国息口

的影响。 

 

  长话短说，对香港的情况有甚么影响？我不排除将来会有些资金的流

动，但目前仍未看到此情况，香港的汇价亦很稳定。我认为香港本身有一

个比较成熟的机制处理资金可能流动的情况。在这方面，我相信要慢慢观

察，市场是有心理准备，但亦要视乎美国加息的信息和经济数据，两者加

起来后市场会如何演绎，现时我们要静观事情的发展。 

 

记者：（有关人民币贬值对香港作为离岸人民币中心的影响） 

 

财经事务及库务局局长：香港作为离岸人民币中心，在最初的时候，当时

市场对人民币有「单边」的预期，即人民币会上升。但这「单边」预期在

过去一段稍长时间其实已没有了，市场认为人民币是比较稳定，不觉得是

「单边」，而是「双边」的市场。今次人民币的调整，是机制上的调整，

我不认为此举改变了市场太多的看法。当然市场上永远有人估计人民币

升，亦有人估计人民币跌，这是市场的正常表现，不会影响（香港作为）

离岸人民币中心的市场运作。 

 

记者：市民担心人民币会大幅贬值，人民银行这几天也表示 3%已释放了压

力，政府是否有相同看法？对香港的贸易市场会否有影响？ 

 

财经事务及库务局局长：人行昨天的声明，其实已给予市场一个很好的信

息，市场似乎已接受及明白这是一个机制上的改革。目前看来，我相信市



场并没有一个预期是人民币短时间内会大幅贬值。我相信这对稳定人民币

及亚洲整体汇价市场有帮助。我相信人民币贬值的空间并不很大，这对香

港经济表现有不同影响，部分物价可能因此受惠（降低），因为人民币已

贬值。人民币出现这次调整后，会否令整体出口表现有所改善，从而令香

港受惠？我相信要视乎很多因素，目前而言，人民币贬值的幅度有限，市

场亦已平穏，这对市场是好事。 

 

记者：人民币贬值，会否令资金流入楼市，使楼价继续破顶？ 

 

财经事务及库务局局长：我看不到这方面的关系。 

 

记者：人民币贬值的调整期会维持多久？ 

 

财经事务及库务局局长：我觉得目前市场已有一个看法，就是人民币今次

的调整进行得较快，亦很快到位，所以一到位便已经平静下来，这是一个

市场机制的改变，是好事来的。至于市场如何预期人民币的走势，市场目

前来说似乎是平稳的，若有预期亦会是有两方面的看法，即有人预期会下

跌，有人预期会上升，市场就是这样，而在汇价市场，波动是难免的。在

今日的经济环境下，汇价的波动是可能见到的事情，不单是人民币，周边

地方如亚洲（国家）的汇价，亦包括很多已发达国家、G10 国家的汇价，

我们在过去一段时间已经看见很多这些币值出现波动，相对而言，人民币

今次的波动并不大。为何有波动？因为不同地方的经济增长有所不同，加

上预期美国将会加息，导致现时的情况，因此所有投资者无论如何也要小

心外汇价格，而外汇价格亦会影响股票价格，这方面的波动是在所难免的。 

 

记者：有否看到人民币存款有大幅变化？ 

 

财经事务及库务局局长：我们要观察，但无论如何，大致上对香港作为人

民币离岸中心整体上不会有坏的影响。 

 

记者：（人民币贬值对楼价及零售业的影响） 

 

财经事务及库务局局长：这很难说，人民币目前的跌幅并不算很大，亦已

经平稳下来，市场的信心应已恢复，今日的汇市亦已回复（平稳），但楼

价或其他的经济表现要视乎很多其他因素，不是单单看汇价。 

 

记者：楼市方面，有消息指市场已经消化金管局收紧细价楼按揭的影响，

政府会否考虑再推出新措施？ 



 

财经事务及库务局局长：我们经常说，会留意楼价是否有健康的发展，亦

会不断视乎市场的变化，考虑推出哪些风险管理政策，这是我们一贯的立

场，我们经常会说和留意，今日我不能讲太多，我们会继续留意环球市场

及区内市场的变化。 

 

 

完 


